
 

 
VERBALE N° 6 – SEDUTA DEL 11 NOVEMBRE 2004 

 
Presso l’Aula Magna del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale di via J. H. Dunant, 3 – 
VARESE – il giorno 11 novembre 2004 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio del Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante il Segretario Amministrativo Dott. Stefano Motta. 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
 
PROFESSORI ORDINARI 
 
BADARACCO GIANFRANCO  (P) GEROLA PAOLO (P) 
PAROLARO DANIELA (P) PERES ANTONIO (DIRETTORE) 
VALVASSORI ROBERTO (P)  
 
PROFESSORI ASSOCIATI 
 
BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA (P) 
DE EGUILEOR MAGDA (P) FASANO MAURO (G) 
FESCE RICCARDO (P) FUMAGALLI ALESSANDRO (P) 
GRAMATICA PAOLA (P) MONTI ELENA (P) 
PORATI ALFREDO (G) RENESTO SILVIO CLAUDIO (P) 
 
RICERCATORI 
 
BONAPACE IAN MARC (P) BOSSI ELENA (P) 
BRIVIO MAURIZIO (P) CERABOLINI BRUNO (G) 
DI GUARDO ANTONIO (G) GARIBOLDI MARZIA BRUNA (P) 
GIOVANNARDI STEFANO (P) GRANERO MARIA ILDE (G) 
GRIMALDI ANNALISA (P) KILSTRUP NIELSEN CHARLOTTE (P) 
LANDSBERGER NICOLETTA (P) PERLETTI GIANPAOLO (P) 
RUBINO TIZIANA (P) VIANELLI ALBERTO (P) 
 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
 
JACONA ADRIANA (P) ROGANTI CINZIA (P) 
TERZAGHI GIORGIO (P)  
 
 
RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
 
NIZZETTO LUCA (G) PISONI CRISTINA (P) 
VACCANI ANGELO (P)  
 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 
A. Seduta plenaria 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
5. Approvazione bilancio di previsione esercizio finanziario 2005 



 

6. Transizione pluridipartimentale 
7. Scarichi inventariali 
8. Organizzazione Quinta Giornata Dipartimentale 
9. Commissione spazi busto Arsizio 
10. Decreti d’Urgenza 
11. Varie ed eventuali  

 
B. Seduta riservata ai professori di prima fascia e di seconda fascia 

1. Conferma in ruolo di Professori di seconda fascia 
 
 
Alle ore 14.45, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
 
1. Comunicazioni 

1.1. Il prof. Valvassori informa di aver sollecitato l’Ufficio Tecnico per la sistemazione dell’ingresso 
al passo carraio. Chiede che anche i Dipartimenti si uniscano in questa richiesta. Informa 
inoltre di aver avviato d’intesa con il direttore del DBSF una richiesta per l’installazione di un 
pannello elettronico informativo nell’atrio dell’edificio di via Dunant 3, e di alcuni monitor sul 
banco dell’Aula Magna. 

1.2. L’Amministrazione Centrale ha inviato una lettera comunicando che le Organizzazioni 
Sindacali hanno proclamato uno sciopero di tutto il personale del comparto Università per 
l’intera giornata di lunedì 29 novembre 2004. il Direttore chiede di segnalare i nominativi dei 
dipendenti eventualmente esonerati da tale sciopero che devono essere comunicati entro il 
15 novembre 2004. 

1.3. Il Direttore informa che, su sollecitazione dell’Amministrazione Centrale e in conseguenza del 
parere della Giunta, ha chiesto ai prof. Crosa e Calamari di esprimersi in merito all’afferenza 
del Centro di Ricerche sul Lago di Varese. 

1.4. E’ stata inviata una lettera contenente modalità operative e chiarimenti in materia di denuncia 
all’INAIL in caso di infortuni sul lavoro. 

1.5.  Il Sig. Giorgio Terzaghi si recherà in missione presso il polo di Busto Arsizio ogni martedì e 
venerdì a partire da venerdì 12 novembre fino al 3 dicembre 2004 per i laboratori didattici di 
Fisica. Si precisa che l’importo delle missioni sono a carico della Facoltà. 

1.6. Il Direttore comunica che il Consiglio di Amministrazione ha deliberato un contributo 
straordinario di € 20.000,00 a favore del nostro Dipartimento. 

1.7. Il Prof. Bartalena, delegato del Rettore per la Ricerca ha sollecitato i Dipartimenti ed i Centri 
di Ricerca a registrarsi presso il sito QuESTIO della Regione Lombardia. 

1.8. Il prof. Valvassori riferisce che è stata nominata la Commissione Scientifica del Senato 
Accademico, della quale egli stesso fa parte per l’area biologica.  

1.9. Il Direttore informa che è stato istituito il Comitato Etico di Ateneo. Il rappresentante del 
DBSF è la prof.ssa Parolaro. 

 
2. Approvazione del verbale 

Il Direttore chiede se vi sono modifiche da apportare al verbale della riunione del Consiglio del 16 
settembre 2004. Non vi sono richieste, e il verbale viene approvato all’unanimità. 

 
3. Provvedimenti per il personale 

3.1. Il Direttore comunica che alla Dott.ssa Marras è stato concesso un congedo parentale per il 
periodo dal 15 novembre 2004 al 28 febbraio 2005. 

3.2. Il Direttore comunica che la Dott.ssa Pilotto ha ottenuto il nulla osta a svolgere l’incarico di 
insegnamento in Economia domestica, Igiene e Chimica presso il Centro di Formazione 
STUDIA & LAVORA  di Venturini Tiziana. 

3.3. La Prof.ssa Parolaro ha richiesto l’istituzione di una borsa di studio per attività di ricerca dal 
titolo “Caratterizzazione dei meccanismi biochimici che sottendono all’effetto antitumorale del 
cannabidiolo in linee di glioma umano”. La durata è di sei mesi per un importo complessivo 
lordo di € 4.957,98 ed € 421,43 come IRAP. I titoli richiesti sono la Laurea in Scienze 
Biologiche e competenze in colture cellulari e saggi di citotossicità. La commissione risulta 
così composta: Prof.ssa Parolaro, Prof. Fasano e Dott.ssa Rubino. Il fondo su cui graverà 



 

l’importo è quello denominato GW Pharma intestato alla Prof.ssa Parolaro. Il Consiglio 
approva. 

3.4. Il Prof. Guglielmin ha richiesto l’istituzione di una borsa di studio per attività di ricerca dal 
titolo “Studio microscopico dei processi di alterazione delle rocce in condizioni criotiche”. La 
durata è di dodici mesi per un importo complessivo lordo di € 13.500,00 ed € 1.147,50 come 
IRAP. I titoli richiesti sono la Laurea Quinquennale in Scienze Biologiche o Scienze Naturali e 
competenze nella preparazione ed analisi in microscopia SEM di materiali organici e lapidei. 
La commissione risulta così composta: Prof. Guglielmin, Prof.ssa De Eguileor e Dott.ssa 
Grimaldi. Il fondo su cui graverà l’importo è il fondo Antartide intestato al prof Guglielmin. Il 
Consiglio approva. 

3.5. Il Prof. Guglielmin ha richiesto l’istituzione di una borsa di studio per attività di ricerca dal 
titolo “Studio degli impatti del Cambiamento Climatico su permafrost ed ecosistemi vegetali in 
ambiente alpino di alta montagna”. La durata è di dodici mesi per un importo complessivo 
lordo di € 11.060,00 ed € 940,10 come IRAP. I titoli richiesti sono la Laurea Quinquennale in 
Scienze Geologiche, Scienze Naturali o Scienze Ambientali e competenze in analisi 
geomorfologiche e vegetazionali e analisi statistiche di dati multitemporali e conoscenza del 
GIS. La commissione risulta così composta: Prof. Guglielmin, Prof.ssa De Eguileor e Dott.ssa 
Grimaldi. Il fondo su cui graverà l’importo è il fondo IMONT intestato al prof Guglielmin. Il 
Consiglio approva. 

3.6. Il Prof. Peres ha richiesto il rinnovo di di una borsa di studio per attività di ricerca dal titolo 
“Relazioni struttura funzioni in cotrasportatori di aminoacidi e neurotrasmettitori” al Dott. 
Andrea Soragna. La durata è di dodici mesi a partire dal 1° febbraio 2005 per un importo 
complessivo lordo di € 10.482,84 ed € 891,04 come IRAP. Il fondo su cui graverà l’importo è 
quello proveniente dalla Fondazione CARIPLO intestato al Prof. Peres. Il Consiglio approva. 

 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 

4.1. Il Direttore comunica che l’Ufficio Ragioneria ha richiesto il versamento di oltre 10.000,00 € al 
Dipartimento di Ambiente, Salute e Sicurezza quale quota parte residua della dotazione 
ordinaria di funzionamento 2004 di competenza dei docenti ex-afferenti al Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale ed ora afferenti al D.A.S.S. Il Prof. Peres informa di aver 
inviato una lettera al prof. Urbini facendo notare che alla data di attivazione del DASS gran 
parte della dotazione 2004 era  già stata spesa, e che da allora fino ad oggi tutti i servizi di 
cui hanno continuato a godere i membri del DASS sono stati pagati dal DBSF. Il prof. 
Valvassori si chiede perché i Dipartimenti vengano attivati in corso d’anno e non ad inizio 
esercizio. Il Sig. Terzaghi ricorda che è una facoltà del Dott. Balzani l’attivazione di un 
Dipartimento. Il Direttore informa di aver proposto al Prof. Urbini il versamento da parte del 
DBSF di una quota forfettaria di 2500 €, ma di non avere ancora ricevuto risposta. Il 
Consiglio approva. 

4.2. Da un recente controllo del Sig. Terzaghi è risultato che il polo di Busto Arsizio consuma una 
gran quantità di azoto liquido. Perletti riferisce che è stato fatto un censimento dei consumi 
dal quale risulta che il maggiore utilizzo di questo prodotto è legato alla tipologia della ricerca. 
Il punto viene discusso da Badaracco, Perletti, Gariboldi e dal Direttore. Accertato che non vi 
sono sprechi, rimane da decidere, considerato che la dotazione del Dipartimento è 
fortemente diminuita, quale politica dipartimentale sia da seguire, in termini di attribuzione di 
queste spese ai fondi comuni o ai singoli utilizzatori, sui loro fondi di ricerca. 

4.3. Il Dott. Motta illustra brevemente le variazioni di bilancio evidenziando i recuperi di 
magazzino ed alcune entrate da contributi esterni e gli interessi bancari su c/c bancario. Il 
Consiglio approva. 

4.4. Il Prof. Porati ha richiesto l’autorizzazione per il conferimento di una prestazione occasionale 
a favore del Dott. Infantino per la revisione critica di testi, impostazione grafica e revisione di 
dispense per il corso di modelli matematici per la biologia. La prestazione andrà dal 12 al 30 
novembre 2004 per un importo presunto di € 1.200,00 circa e graverà sul fondo FAR 2002 
del Prof. Porati. Il Consiglio approva. 

4.5. Il prof. Badaracco illustra brevemente il problema della pendenza con la Facoltà in relazione 
al problema degli arredi acquistati con i fondi del comune di Busto Arsizio vincolati 
all’acquisto di attrezzature. Il Prof. Peres scriverà una lettera al prof. Valvassori per la 
restituzione della quota di pertinenza. 
 



 

5. Approvazione del bilancio di previsione esercizio finanziario 2005 
Il Dott. Motta distribuisce illustra il prospetto semplificato del bilancio di previsione esercizio 2005, 
già esaminato nella Giunta, e spiega a grandi linee lo schema di bilancio. Viene evidenziato in 
modo particolare che la previsione circa la dotazione ordinaria di funzionamento ammonta ad € 
104.000,00. La quota è maggiore rispetto a quella dello scorso esercizio dal momento che il 
Dipartimento ha affrontato spese sempre più consistenti. Vengono chieste delle precisazioni da 
parte di alcuni docenti. Il Consiglio, dopo breve discussione, dà parere favorevole 
all’approvazione del bilancio di previsione 2005. 

 
6. Transizione Pluridipartimentale  

Il Direttore riferisce di aver avuto un incontro con la prof.ssa Pilone, Direttore del DBSM, nel 
quale sono stati trattati diversi punti di interesse comune. Per quanto riguarda il magazzino, le 
nuove procedure sono già operative. Il Laboratorio radioisotopi sarà gestito dal DBSM, ed il 
responsabile, Dott. Acquati, renderà noti i costi per l’utilizzo da parte di personale del DBSF. La 
prof. Pilone ha suggerito che si possa ricavare un spazio coperto utilizzabile come mensa e 
soggiorno sulla terrazza che copre il corpo triangolare. Questo consentirebbe di utilizzare l’attuale 
sala mensa per altri scopi. Il Direttore ritiene interessante questa idea. La prof. Pilone ha 
sollevato il problema dell’afferenza amministrativa dei Dottorati. Il Direttore informa di aver 
invitato i coordinatori dei Dottorati in Biologia evoluzionistica e dello sviluppo, ed in Analisi, 
Gestione e Protezione della Biodiversità a convocare i rispettivi collegi per affrontare questo 
punto. Dovrà poi essere affrontata la questione dell’utilizzo degli spazi che si renderanno liberi 
con il trasferimento di attività al monopiano. Il dott. Giovannardi chiede se vi sono stati sviluppi 
riguardo alla ripartizione degli strumenti. Il prof. Gerola risponde che l’argomento dovrà essere 
ripreso e portato a conclusione prossimamente.   

 
7. Scarichi inventario 

Il Direttore chiede ai membri del Consiglio se vi sono osservazioni da fare in merito alla lista di 
beni da scaricare dall’inventario stilata dalla dott.ssa Pilotto e distribuita a tutti. Viene precisato 
che è ancora possibile recuperare attrezzature che possano essere ritenute utili. Lo scarico 
inventariale dei beni elencati (allegato ………) viene approvato all’unanimità.  
 

8. Organizzazione Giornata Scientifica Dipartimentale 
Il Direttore ricorda che l giorno 16 dicembre si terrà la quinta Giornata Scientifica Dipartimentale, 
ed invita ad inviare abstracts per comunicazioni orali e poster via e-mail 
(direzione.dbsf@uninsubria.it) usando il modulo inviato. Questo modulo può anche essere 
scaricato dal sito del DBSF, presso la pagina dedicata alla Giornata. Vi sarà spazio per circa 40 
poster. Il rinfresco verrà preparato da Fashion Food. Si decide di invitare i docenti del 
Dipartimento a donare indicativamente 4 – 5 buoni pasto a copertura della spesa. Il Direttore 
ricorda che è indetto un concorso interno per un nuovo logo dipartimentale. I bozzetti devono 
essere inviati alla e-mail della Direzione. 
 

9. Commissione spazi Busto Arsizio 
In Giunta si è discussa la costituzione di una Commissione per esaminare la distribuzione degli 
spazi presso la sede di Busto Arsizio, in previsione della disponibilità della Villa Manara. Sono 
stati proposti i nomi di Monti, Perletti, Kilstrup-Nielsen, Bonapace, Badaracco, Fasano e Barbieri. 
Dopo breve discussione questi nomi vengono confermati. Il prof. Valvassori riferisce sull’incontro 
tra il Sindaco di Busto Arsizio ed il Rettore in relazione ai nuovi accordi che l’Università dovrà 
stipulare con gli Enti locali, ed in particolare con il Comune di Busto Arsizio. L’Università a 
richiesto al Comune l’asegnazione della Villa Manara in aggiunta ai Molini Marzoli, nonché che 
l’arredamento dei nuovi spazi sia a carico del Comune.  

 
10. Decreti d’urgenza 

Viene chiesto al Consiglio di approvare il decreto del Direttore n. 16 del 7 ottobre 2004 
concernente la richiesta di istituzione di una borsa di studio per attività di ricerca dal titolo “Analisi 
del contenuto di melatonina in specie vegetali”, importo lordo di € 5.281,38 ed IRAP di € 448,92, 
sui fondi Effegilab. Il Consiglio approva. 
Viene chiesto al Consiglio di approvare il decreto del Direttore n. 17 del 11 ottobre 2004 
concernente l’interesse del Dipartimento di Biologia a ricevere un ricercatore indiano supportato 



 

dalla borsa del Ministero sulla tematica “Bioinformatica applicata alla genomica e proteomica”. Il 
Consiglio approva. 

 
11. Varie ed eventuali 

Il prof. Badaracco ha richiesto l’istituzione di un Centro di ricerca interuniversitario di Biologia 
Molecolare (CIBM) tra la nostra Università, l’Università Statale di Milano e l’Istituto di Genetica 
molecolare del CNR di Pavia. Il Direttore invita il prof. Badaracco ad illustrare la proposta 
(allegato …….). Il prof. Badaracco espone le finalità e le caratteristiche del Centro; il testo della 
Convenzione è stato esaminato dagli Uffici centrali dell’Ateneo e dall’Amministrazione del DBSF. 
Sono state apportate correzioni per eliminare alcune incongruenze. 
La dott.ssa Landsberger ricorda che aveva chiesto al Direttore di sensibilizzare gli Uffici 
competenti a risolvere il problema delle missioni all’estero. Il Direttore si scusa per non aver 
ancora provveduto. 

 
 

Prima di iniziare la seduta riservata il Direttore invita i rappresentanti del Personale T/A, i 
rappresentanti dei Dottorandi ed i Ricercatori a lasciare l’Aula Magna ringraziandoli per la loro 
partecipazione. Il Direttore invita altresì il prof. Fesce a lasciare l’aula. 

 
B. SEDUTA RISERVATA AI PROFESSORI DI PRIMA FASCIA E DI SECONDA FASCIA 
 
In seguito il Direttore introduce il punto all’ordine del giorno. 

 
1. Conferma in ruolo di Professori di seconda fascia 

Il Direttore ricorda che l’Amministrazione Centrale ha inviato una lettera con cui comunica che il prof. 
Riccardo Fesce ha compiuto il triennio di servizio, e pertanto il Consiglio di Dipartimento deve 
formulare un parere sulla sua attività scientifica. L’attività scientifica del prof. Fesce si è articolata 
secondo le seguenti linee di ricerca: studio di un modello cinetico per il funzionamento di 
cotrasportatori di neurotrasmettitori; correnti calcio nelle cellule cigliate del labirinto di rana; proprietà 
bioelettriche del neurone ortosimpatico nel ganglio cervicale superiore di ratto; cross-talk tra neuroni 
ippocampali e astrociti; importanza del ciclo glutammina-glutammato nel controllo dell’attività 
epilettiforme spontanea; definizione di un modello cinetico per interpretare i dati di folding in un 
sistema redox-sensibile nel reticolo endoplasmico; caratterizzazione di una attività di oscillazione del 
calcio citosolico in cellule cromaffini.  
Nel triennio il prof. Fesce ha prodotto 9 pubblicazioni su riviste internazionali ISI e due capitoli di libri. 
Dopo breve discussione, il Consiglio di Dipartimento, dà all’unanimità parere favorevole sull’attività 
scientifica del prof. Fesce ai fini della sua conferma in ruolo. 
 
 
 
Non essendoci altro da discutere la seduta si chiude alle ore  16.35. 

 
 
 
Il Direttore del Dipartimento     Il Segretario Amministrativo 

Prof. Antonio Peres       Dott. Stefano Motta 
 


